
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL DOMINGO 17. DE DICIEMBRE DE 1809.

SAN LAZARO OBISPO.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de MM. Descalzas.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 15' y se pone à las 4 h. 45'
Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 56' 24"
Disminuye la Equacion 29" 6" Lugar del Sol en la Ecliptica
08 S. 25.º 14' 12" Id. en la Equinocial en tiempo 17 h. 39' 14"
Es el 12 de la Luna. Sale à las 2 h. 42' tard. y se po-
ne à las 3 h. 2' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 6' mad.	Seg. baxa à las 5 h. 33' tard.
Prim. alta à las 11 h. 21' mañ.	Seg. alta à las 11 h. 44' noch.

VARIEDADES.

El juicioso Redactor del Atalaya patriótico de Málaga des-
envuelve perfectamente la célebre cuestión, que hizo poco
tiempo hace un escritor venal y asalariado por la política Fran-
cesa. — ¿Qué será de la España? Extractaremos algunos párrafos
de este discurso, ya que los estrechos límites de este periódico
no nos permiten insertarlo por entero.

¿Qué será de España si Napoleon llegase á dominarnos?
El Español que medite sobre ello debería morir de pena por
no repasar el lastimoso catálogo de males, que en tal caso aña-

girian la patria. Hubo un tiempo en que buenos Españoles creyeron que Napoleón venia á sacarnos del ignominioso olvido en que yacíamos aletargados. Conocia bien nuestros males y defectos, y el Tirano nos los pintaba con viveza y exáctitud. Deseábamos ansiosamente el remedio, y el aleve nos lo ofrecia fácil y pronto; pero ya se disipó el error y desapareció la ilusión; y el sistema de Napoleón exáminado de cerca, no es otra cosa que el plan de la mas astuta y refinada tiranía. La Francia sola, capaz de engrandecer á un ente tan desalmado, es su predilecta: las demas naciones que cubre con su egida son meras colonias destinadas á saciar las necesidades y caprichos de la abominable metrópoli. Los soldados Franceses son los únicos designados al mando y á los premios; los demas que tienen el ridículo honor de militar baxo las águilas Imperiales y Reales, son ovejas lastimosamente conducidas al matadero. Napoleón manda y domina á los Franceses, y éstos á sus colonos, que se juzgan dichosos con que el Usurpador les diga en tono de farsa, que se hallan incorporados á la *Gran Nación*, dándose por satisfechos con que los Franceses les llamen sus aliados y amigos. ¡Justos Cielos, qué ignominia para la noble España someter su cerviz á tan bárbaro yugo! ¡Qué desconcielo para nosotros y nuestros hijos, y qué mengua para los gloriosos manes de nuestros abuelos, el que los Españoles viniésemos á ser gobernados por un Sátrapa Frances, el desprecio de su soldadesca y el ludibrio de la chusma Francesa!

Tengamos valor para figurarnos por un momento, que, entibiado nuestro entusiasmo y desmayando en esfuerzos, sucumbimos al tirano; y que forzada Sierra Morena, dispersados nuestros ejércitos todos, y hecha entrega de todas nuestras plazas, enseñorean los Franceses la Península y obedecemos las órdenes de Napoleón, comunicadas por su Virey Don Josef. En tan amarga situación, ¡con cuánta vehemencia no envidiaríamos la suerte de nuestros padres dominados por los bárbaros Africanos!... Las Américas, patrimonio del pueblo Español, se separarian de la malhadada metrópoli, y para que éste pudiese subsanar tanta pérdida, sacando fondos equivalentes á los que las colonias proporcionan, de su comercio, agricultura é industria

se necesitarian muchos años. Y ¿quien podrá calcular las necesidades que en este intervalo sufririamos? ¿pero cómo fomentar el comercio, la industria y la agricultura, careciendo de brazos por estar todos destinados al fusil, y el comercio en completa estagnacion por falta de naciones con quienes comerciar, de productos que exportar, y de buques que condujesen los géneros, á ser factible que pudiesen subsistir fábricas que los suministrasen? Desengañémonos: en esto no cabe duda. Una vez conquistada la España, los frutos de la reducida industria y escaso comercio de la Francia acabarian con nuestro comercio y nuestra industria, errantes y amilanados por el azote de la guerra. Entónces de la colonia Española sacarian las lanas, las sedas, las producciones todas de nuestro fértil suelo para manufacturarlas, y llevarse despues capital y ganancias. La indigencia, la soledad horrible, ó los campamentos Franceses dominarian entónces en las feraces campiñas en que aun respiran la abundancia y los placeres sencillos. Los satélites del monstruo mirarian á España como la tierra de promision, donde beberian, comerian y se regalarian con tanta altivez, como despilfarro. No hablemos de la extincion de nuestras leyes, usos y costumbres patricias, que con mengua veriamos substituidas por las Francesas: tampoco hablemos de nuestra religion augusta, que vendria á quedar reducida á una vana exterioridad, ó meras ceremonias de política. Desmoralizados y desnaturalizados de tan cruel manera, y abrumados con tantas cuitas y pesares en lo interior de la que fue España y patria nuestra, querriamos salir de ella para encontrar algun alivio entre los extraños y aun entre los Caribes: ¿pero qual seria nuestro dolor quando al llegar á nuestras costas viésemos nuestras playas cerradas por los Ingleses, hoy nuestros generosos amigos, y precisados entónces á ser nuestros mas acérrimos enemigos? Nuestras esquadras marinadas por ellos, emplearian sus fuegos contra nosotros mismos, y nos negarian todo auxilio por no darlo á los tiranos que nos dominarian.— Españoles, pintura horrorosa; pero verdadera. Reunamos nuestros esfuerzos á los del Supremo Gobierno. Dios está visiblemente por nuestra causa; pero quiere que cooperemos á nuestra libertad é independendencia. Es llegado el tiempo de hacer los

mayores sacrificios para libertarnos de los mayores infortunios. Caudales, brazos, talentos, reposo, vida.... ofrezcámoslo todo á la Patria para librarlo todo; pues que de otro modo vamos á perder todo.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

El horizonte político está mas anublado de lo que muchos pretenden. — Adquiere crédito la especie de que el Emperador de los Franceses se casa con la Princesa Augusta, heredera del trono de Saxonia: parece que Josefina desairada, trata de formar partido contra su fementido esposo. — Escriben de Lisboa que allí se esperan de 22 á 25 mil Ingleses, parte de ellos mandados por el célebre Duque de Brunswick.

Adquiere consistencia la voz de que en Alemania tiene ya el heroismo Español nuevos imitadores, no siendo ya los Tiroleses los únicos que en aquel pais juran *vencer ó morir libres*. Todo indica que la paz del 14 es sobremanera precaria, y que cunde la semilla de la *noble insurreccion*.

NOTICIAS DEL REYNO.

Sevilla 14 de Diciembre. — Cambios.

Lóndres. , 43

Cádiz — y quarto.

Vales Reales. 64

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Diciembre 16. — Vales Reales.

De 67 á 68. Muy pocas operaciones.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en tres actos de figuron *El honor da entendimiento*, y *el mas bobo sabe mas*. Seguirá una Tonadilla por la Sra. Gamborino y el Sr. Segura, y las Boleras; y se dará fin con el Saynete *El Pastor de Centinela*. — *A las cinco y media*. — La funcion de las nueve de la noche se anunciará por carteles.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.